



篠田会長

高耐久施工性PR

新世代PCa工業会 SDPフォーム

当工業会では、
「...」との見解が示された。

ステンレス鉄筋(S
US鉄筋)を使用

Pフォームの用途

拡大に取り組んで
した埋設型枠SD

型枠のメリットは小さくなる。そ
の一方で、発注者が耐久性を求め
た場合には内側も埋設型枠とする
提案もあり得るのではないか△埋

設型枠では密着性を問われるため、
支保工が埋め込み鉄筋と構造的に
一体化しているSDPフォーム壁

として見ることができるのも大き

なメリット△SDPフォームの高

耐久性について、どのようなコン

セプトでPRし他工法との差別化

SUS鉄筋で周囲を囲った上で、

モルタルを充填する。12月に公開

実験体にPCストランドを巻き立て、

外側に埋設型枠を作りループ状の

橋メーカーの協力も得られること

今回のWGから、PCで先行して

いる東急建設とドーピー建設に参

加してもらった。これとは別に鋼

橋メーカーの協力も得られること

になつて。プレキャストメー

カー、混和材メーカー、そして新

たに施工グループが加わり、それ

ぞれの持つてある知見を出し合ひ

良いものを作り出すため皆さんの

協力をお願いしたい」と述べた。

SDPフォーム壁高欄工法

WG会議ではSUS鉄筋補強高
耐久性埋設型「SDPフォーム」の
普及拡大に向けて、壁高欄工法と
耐震補強をテーマに取り上げた。
壁高欄工法では、これまでの経緯
と工法の概要説明、推進方法につ
いて検討を行つた。WG会議には
新たに橋梁壁高欄で施工実績を
持つ東急建設とドーピー建設が参
画、実施工の面から現場や技術上
の課題について情報やアドバイス
を得ることになつた。また耐震補
強工法では、今月予定している東
京工業大学での載荷試験について
説明を行つた。

会議の冒頭挨拶した篠田会長は、
「建設現場の人手不足が問題にな
っているが、今から20年前にも

が高まつて。我々はこれを最
後のチャンスと捉えプレキャスト
埋設型枠を技術提案するケースも
多く、市場性はあると認識してい
化を進めなければいけない。

同じような状況があつた。人手不
足で省力化ニーズが高まり、建設
部門の生産性を上げなければなら
ない中、私は前田建設工業でダム
監査路やゲート室のプレキャスト
化に取り組み、当時最も遅れてい
るところされたダム構造物の省人化を
進めた。さらに脱型不要の埋設
型枠SEEDフォームや橋脚用に
REED工法を開発するなどして
プレキャスト化の推進に取り組ん
だ。その後プレキャスト化は重要
だとの思いが強まり、10年前に前
田建設工業から独立して日本コン
クリート技術と当工業会を設立し

た。工業会設立当時から、建設部
門の中で耐久性向上、省人化、合
理化施工にはプレキャスト化が不
可欠でプレキャスト化率を20%
程度まで引き上げたいとの思いを
持つておられるが、日本の建設業界で
はイニシャルコストミニマムが最
優先という事情もあり、なかなか
プレキャスト化率は向上しない。
しかし、ここへきて急速に人手不
足の問題が顕在化し省人化ニーズ
が高まつて。我々はこれを最

後のチャンスと捉えプレキャスト
埋設型枠を技術提案するケースも
多く、市場性はあると認識してい
化を進めなければならない。

SDPフォーム壁高欄工法

壁高欄工法ではSDPフォーム
壁高欄工法の開発の背景として、
鋼橋メーカーから壁高欄として利
用しコスト縮減を図りたいとの意
向が示され潜在ニーズが高いこと
を説明。壁高欄の市場性について
施工グループから「地方整備局か
らは高耐久性、長寿命化を強く求
められている。壁高欄は露出して
いるため北海道・東北・北陸では
塩害、凍害が発生する。コンクリ
ート表面の緻密性という観点から

映される耐久性・施工性を前面に

打ち出したSDPフォームの実用

化展開を積極的に進める方針だ。

SDPフォーム耐震補強工法

同工業会では東京工業大学(二

羽研究室)の協力の下、PCスト

ランドを補強材とし表面にSDP
フォームを用いた耐震補強工法の
実用化に向けた共同開発を進めて
いる。

昨年度は梁試験体による載荷実
験でSDPフォーム耐震補強工法
のせん断補強効果を確認済。WG
会議では今年度実施する柱試験体
を用いた載荷実験の概要について
説明した。今回実施するのは柱試
験体にPCストランドを巻き立て、
柱に埋設型枠を作りループ状の
高欄工法は評価できる△構造部材
として見ることができるのも大き
なメリット△SDPフォーム壁
耐久性について、どのようなコン
セプトでPRし他工法との差別化
を図るのかについても検討が必要
である。SDPフォームは評価できる
△SUS鉄筋を使用するのであれ
ば、埋設型枠というよりは構造断
面の一部として機能する型枠とし
て使用するはどうか、など様々
な意見が出された。

従来の埋設型枠がビニロンなど

の短繊維を補強材としているのに
対して、SDPフォームはSUS

鉄筋を補強材とした高耐久埋設型

枠。耐食性の高いSUS鉄筋を補

強材としているためRC方式で設

計が可能。また補強材としても使

用できる。被りを小さくできるの
で薄肉軽量化を実現、最小で20

mm前後まで薄肉化が可能。さら

に打ちコンクリートとの一体化が

重視されている現在、内部鉄筋と

支保工を直接連結しコンクリート

と完全一体化でき、埋設型枠の剥

離、剥落を防止することができる